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如果问夏窗最佳引援是谁，很多
人都会说是坎特，毕竟，大四喜+助攻
帽子戏法+梅开二度，不是每个中超外
援都能做到的。在接受记者专访时，
坎特表示，自己非常享受当下。

大四喜最难忘

记者：到沧州后，你一开始是替
补，怎么看待萨布利奇的安排？

坎特：从办签证到入境再到入队，
比较仓促，体能和融合都不太好，我觉
得，教练组的安排是非常合理的。

记者：对阵三镇是你第一次首发，
三镇是中超领头羊。当时，教练组对
你的要求是什么？

坎特：三镇是一支非常优秀的球
队，赛前准备的时候，没提太多技战术
层面的东西，只是要求我们在心理和
精神层面重视。三镇虽然缺少了五六
名关键球员，但比赛仍会非常困难，不
过，我们认为有很大机会击败他们。

记者：你上演了大四喜，一战成
名，怎么看？

坎特：比赛非常精彩，赛后我看了
集锦，能进四个球非常开心，但更重要
的是赢球给全队带来了更多的东西。

记者：3比3的时候，你打进了绝
杀球，当时什么心情？

坎特：我们一度3比1领先，但随
后丢了两个球，时间所剩无几，当时，
对我们来说是非常艰难的，不想就这
样3分变 1分。当时我拿到球，以我
当场的状态，应该射门，最终，皮球弹
地之后进了，我去看记分牌，时间已
经到了最后，那一刻，我觉得，我所有
的努力都得到了证明和回报，非常难
忘。

记者：目前，你取得了6球4助的
数据，哪个时刻是你最满意的？

坎特：印象最深的仍是击败三镇
的比赛，在我此前的职业生涯中，还从

未完成大四喜，而且，球队也拿到了3
分。

记者：大四喜后，在对长江的比赛
中，你上演了助攻帽子戏法，未来，你
会继续精彩吗？

坎特：我希望能够复刻这样的表
现，但很多时候，不是你准备好了就
行，但我们必须朝着好的方向努力。

友善成就团队战斗力

记者：此前，球队只赢了2场球，
你到来后，球队取得了一波3连胜，你
觉得，自己给球队带来了什么？

坎特：其实，球队之前状态也不
错，很多比赛都是平局，这个时候往往
只要稍加改变，加入一些新鲜的血液，
或者有一些其他的变化，便可以发生
积极的改变，新球员加入，可以激发球
队的战斗力，整个团队变得更好。

记者：在与河北队的比赛中，你制
造了一个点球，但没有主罚，和奥斯卡
沟通过吗？

坎特：我来之前，奥斯卡就是球队
第一点球手，不管任何人来，只要他
在，毫无疑问应该他罚。我也问了他，
你愿意射吗？他说“愿意”，那么，我自
然要让给他了。如果他说让我罚，我
也很愿意。

记者：这个赛季，你的目标是什
么？

坎特：就目前而言，应该保持积极
向上的势头，虽然我们排名有所上升，
但接下来困难很大，我们要保持这种
势头和状态，争取继续赢球。

记者：看得出来，你和奥斯卡、奥
乌苏非常默契，日常相处也非常好，比
如过生日时，奥斯卡拿着鸡蛋和你开
玩笑，你是如何快速融入的？

坎特：一支球队，要有几个特别
好、特别友善的人。印象最深的是，我
结束隔离来到大连的晚上，有人来敲

门，是奥斯卡，他来和我聊天，欢迎我
的到来。奥乌苏、朱可夫和我关系也
很好，中方队员都不错，这种友善，可
以成就团队的战斗力。

中超大多数球队差距不大

记者：这个赛季后，你在中国是否
有更长期的规划？

坎特：我非常享受现在的状态和
氛围，我没有太长远的计划，生活就是
这样，尊重合同，享受当下，接下来的，
顺其自然就好了。

记者：此前，你效力过很多联赛，
哪一段经历是你最难忘的？

坎特：应该是我在波兰华沙莱吉

亚两次夺冠和两次代表几内亚征战非
洲杯的经历。

记者：来到中国一个多月了，印象
如何？喜欢吃什么中国菜？

坎特：这里和欧洲有着完全不同
的文化，来到中国后，我跟着球队去了
很多城市，在城市规模上，和欧洲也有
着很大的不同，有时候到一个城市前，
队友告诉我说那是一个很小的城市，
结果到了那里，我发现规模超乎想象，
跟欧洲相比，就是一个巨大的城市。
至于中国菜，我还没机会尝试，因为平
时吃住都在酒店，没有专门去外面的
餐馆尝试一下，当然，酒店里的配菜，
我很喜欢，以后有机会，我会去尝试一

下中国菜的。
记者：对中超印象如何，和之前效

力过的联赛有什么不同？
坎特：足球都是相通的，没太大的

区别，在这里，大多数球队水平没太大
差距。

记者：你已经赢得了中国球迷认
可，想和球迷说些什么？

坎特：首先要感谢支持我的人
和喜爱我们球队的人，接下来，我
会做好自己，希望所有的球迷继续
支持我，支持我的球队，我也会把
所有的热爱都奉献给足球，回报球
迷们。

摘自《足球报》

有机会一定要勇敢走出去

三场小组赛中，打进八球的年满
16岁小将王钰栋，无疑是中国队阵中
最“亮眼”的一个，他也凭借着这样的
表现，与澳大利亚队伊兰昆达并列成
为本届预选赛的最佳射手。

不出意外的话，王钰栋将很快登
上了职业联赛的舞台，毕竟在今年的
中超联赛当中，同样出生于2006年的
深圳队球员夏合扎提已经有过出场经
历，如果能够保持势头并且在明年的
U17亚洲杯赛上有出色发挥的话，中
超赛场对他而言，显然并不遥远。

不过，对曾经“留洋”并且在德甲
取得过巨大成功的杨晨来讲，他更希
望中国的年轻球员到国外接受更高水
平训练和比赛的洗礼，因为这对他们
的成长会有更大的帮助，“所以我也一
直鼓励他们，有机会一定要勇敢地走
出去。”

在杨晨看来，球员在16岁之前处
于磨练技术的阶段，到了16岁之后，
就需要接受一些战术方面的指导以及
更多的身体对抗训练。“这个时候他们
完全可以去欧洲，哪怕是去我们的邻
国日本接受锻炼，我觉得都是很好的
方向。我们需要培养出更多有特点有
能力的球员，这样整体的足球水平才

能真正提高上去。”
“走出去”对于青少年球员有多重

要，一直跟随U17国少队征战的球队
领队童杰自然心知肚明，这也是他在
球队确定出线之后激动到睡不着的主
要原因。“我真心希望这些年轻的队员
能有机会参加决赛阶段比赛，也就是
到更高的舞台上去展示自己，这个机
会或者说平台，对于他们的成长有着
重大意义。”

最重要的是“活着”

至少在参加预选赛之前，杨晨领
军的这支U17国家队，并不太被外界
看好，原因则是对中国足球而言千篇
一律的“没人”。

2021年，杨晨以主教练的身份，
带领当时的U16国少队参加了在上海
举行的“金山杯”邀请赛，但成绩只能
算是平平——当二十五六岁的球员在
中国男足国家队依然算是“年轻队员”
的时候，中国足球人才断档的问题，在
杨晨领衔的这支球队身上，同样存在。
按照当时杨晨的说法，入选国字号的
40名球员，是通过两个途径挑选出来
的，一个是富力足校举办的有六家俱
乐部参赛的联盟比赛，还有一个是中
国足协青训部门搞的一个80人规模
的2005和 2006年龄段球员选拔集训

营，用他的话说就是“除了海外球员，
国内能选的最优质球员都基本在这里
了”。

10年的中超“金元联赛”，虽然没
能让中国队打进世界杯，但是在很多
人看来，随着中超俱乐部投入的增加，
2001和2002年龄段之后的足球人才
储备超过了以往，但是在杨晨看来，这
或许只是一种“看上去很美”的错觉。
“一开始虽然组了两个队，但是球员能
力差异还是比较大的，并不是像大家
想的那样，可供挑选的队员很多。”更
重要的是，即便是在这些球员当中，并
没有什么特别突出的或者有鲜明特点
的，尤其是在后防线上。“可能在初学
足球的时候，很多孩子都会选择踢前
锋，因为他们崇拜的一些明星都是前
锋，比如梅西和C罗，真正愿意踢后防
线位置的球员自然就不多了。”

虽然明年U17亚洲杯赛的举办地
点还未最后确定，但是对杨晨和他的
这支球队来讲，这次小组出线最大的
意义，就是球队的整体建制能够保留
下来，球员也因此能够获得更多的参
加国际比赛的机会，而在中国足协制
定的计划当中，不排除像他们的“师
兄”那样，到海外联赛进行锻炼，毕竟
对这个年龄段的年轻球员来讲，没有
什么比多打比赛更重要的了。

坎特：希望复刻大四喜

晋级亚洲杯正赛，
U17国少点燃中国足球希望之光

没有人知道，当中国男足U17国家队1比3输给澳大利
亚队的那一刻，作为球队主教练，杨晨脸上保持着的平静下
面，到底涌动着怎样汹涌的波涛。
“杨（晨）指导是那种特别有责任心的教练，我想他那个

时候肯定是在自责。”从代表中国队征战世界杯预选赛开始
就关注杨晨的一位圈内人士，用随后十多年打交道的经验
对他进行了“解读”，“一旦U17国少队出不了线，踢不了亚
少赛，对他们这一拨球员来讲，影响可能都是致命的，原因
很简单，你看看打过世青赛的81、82和85、86两支国青队，
跟后面连亚青赛都踢不了球队相比，后来有多少人成了国
家队主力就知道了。”

也正因为如此，尽管最终只是以成绩最好的小组第二
名出线，晋级明年的亚少赛正赛，但是对刚刚经历了12强赛
铩羽的中国男足来讲，U17国少队时隔多年重新杀回亚洲
“朋友圈”，依然成了身处寒冬的中国足球的一道“希望之
光”。

专题撰稿 本报记者 李冰


